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FECHA: SEPTIEMBRE 30 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Derrumbe” 

 
“Contralora de Huejutla debe 1.1. mdp: ASEH” 

 “Hidalgo requiere de los proyectos de Pemex: FOR” 

 “Prórroga a autos con placas atrasadas” 

 
“Proyectan base mixta para Tula” 

 
“Dejan la ilegalidad!” 

 
“Que terrenos de refinería sirvan para el desarrollo” 

 “CAEN CRÉDITOS DE FORÁNEOS EN HIDALGO” 

 
“Expone Olvera nuevo rumbo para zona Tula” 

 
“Hay evidencias de desapariciones” 

 
“Reclaman en Iguala a 58 desaparecidos” 

 “Productividad laboral mejora; de abril a junio tiene alza de 2.2%: INEGI”	  

 “PGJE: es intensa la búsqueda de los 57 normalistas” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Traba subejercicio desincorporación de vehículos: IEE: El Instituto Estatal Electoral (IEE) no ha podido 
vender 103 vehículos que utilizó en procesos electorales pasados debido a que la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 
(ASEH) realiza una revisión por un subejercicio detectado a la anterior administración. Los autos, confinados en una bodega, 
representan al organismo electoral un gasto anual por 391 mil 658 pesos. La mayoría de las unidades requieren reparaciones 
por el desgaste que acumulan. De acuerdo con el consejero presidente del IEE, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, la determinación 
de vender los vehículos se basa en un análisis, coordinado por un comité de desincorporación y el propio consejo general 
estatal. El diagnóstico concluye que resulta inoperante conservarlos y mantenerlos debido a los gastos excesivos que 
representan en cuestión de manutención y servicios mecánicos, derechos y resguardo. Por pago de derechos de las unidades, 
el IEE eroga 69 mil 834 pesos anuales; en tanto, por verificación debe pagar 44 mil 496 pesos. Además, el órgano electoral 
destina 25 mil pesos mensuales por el alquiler de la bodega donde se encuentran resguardadas; es decir, 300 mil pesos al 
año por confinarlos. La venta de los autos fue acordada a inicios de este año: el instituto daría prioridad a los empleados del 
organismo comicial; sin embargo, la desincorporación de las unidades motoras fue aplazada hasta que la ASEH concluya la 
auditoría. La fiscalización se realiza tras la detección de un subejercicio en la cuenta pública 2012 por 9 millones de pesos, 
periodo en el que Daniel Rolando Jiménez (actual funcionario de la Cdi) fungió como consejero presidente del IEE. “Hasta en 
tanto no se concluya esta auditoría, determinamos que los vehículos continuarían al resguardo del instituto; como junta 
ejecutiva y el consejo de desincorporación (recientemente creado) hemos venido analizando lo que aún es útil dentro del 
patrimonio del organismo, principalmente muebles”, refirió Pfeiffer Islas. El órgano comicial estatal prevé que la venta de los 
103 vehículos se destrabe, a más tardar, en febrero de 2015, cuando el titular de la ASEH entregue el informe de la cuenta 
pública correspondiente al ejercicio fiscal 2013, y, dentro de ella, la auditoría realizada. La adquisición de parque vehicular 
más reciente hecha por el IEE se registró en octubre de 2013, cuando compró una camioneta Chevrolet Tahoe tipo C, modelo 
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2013, para el uso de Jiménez Rojo y 12 vehículos Chevrolet Aveo tipo M, modelo 2014, para los consejeros electorales. Entre 
los automóviles que el instituto electoral hidalguense desea desincorporar se encuentran cuatro vehículos modelo 1998. 
(José Antonio Alcaraz, página 04) 
Crónica-Arriba: 
 
ERNESTO PFEIFFER: Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, sigue de lleno en las labores propias 
de este organismo, con el fin de aventajar en cada uno de los pendientes de cara al próximo proceso electoral. Aunque no 
será una labor nada sencilla, vigila que en cada rubro donde haga falta “sea aceitada la maquinaria” para que todo funcione a 
la perfección.  
 
(Redacción, página 02) 
El Reloj-Proceso electoral local podría iniciar en octubre de 2015, afirma Pfeiffer: En caso de dar nuevas 
atribuciones al Instituto Estatal Electoral (IEEH) con la reforma electoral, legisladores locales deben contemplar el recurso 
económico que ello implique, aseveró el consejero presidente del órgano electoral, Mario Ernesto Pfeiffer Islas. Al tiempo, 
informó que junto con las coordinaciones ejecutivas analizan la posibilidad de recorrer el calendario electoral de la elección 
concurrente del año 2016, a efecto de poder iniciar el proceso en los últimos meses de 2015, ya que la jornada electoral, 
según la nueva disposición, deberá llevarse a cabo el primer domingo de junio. Entrevistado por este medio de comunicación 
en relación a la conformación del Programa Operativo Anual y el Presupuesto para el año 2015, el consejero electoral explicó 
que por el momento es complicado armar un proyecto, toda vez que están en una época de transición normativa, en la que 
los diputados deben armonizar no sólo a lo que señala la Constitución, sino también deben considerar las nuevas leyes, entre 
ellas, la de partidos políticos y procedimientos electorales; y otras. No obstante, en cuestión del POA, dijo que en caso de 
continuar con la mismas atribuciones, cada área ya realiza una programación de las actividades a desarrollar durante el año 
2015; mientras esperan que la mesa determine qué ocurrirá con las candidaturas ciudadanas, y las nuevas formas de 
participación de la sociedad, para que se contemplen en el presupuesto, de ser necesario. Sobre el calendario, Pfeiffer Islas 
señaló que en virtud de que el proceso deberá ser adelantado un mes, sería "lógico recorrer todo el calendario, pero apenas 
estamos haciendo la propuesta como órgano regulador de este tipo de circunstancias técnicas". En este sentido, se han 
escuchado a las diversas coordinaciones, quienes han manifestado la idea de comenzar el proceso electoral concurrente de 
gobernador, diputados locales, presidentes municipales, en los meses de octubre o noviembre, por todo el trabajo previo que 
debe realizarse, indicó. "Si sólo se recorriera el calendario, nos implicaría iniciar en 2015 y eso significa recorridos para ir a los 
lugares, recordando que tenemos las tres elecciones, tenemos que recorrer todo el estado para buscar los lugares donde 
habrán de instalarse los consejos municipales y distritales, y lo haremos en el mismo recorrido, pero sí implica algunos gastos 
que se deben tener considerados cuando menos, dependiendo de los tiempos que marque la propia reforma", finalizó. 
(Verónica Ángeles, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Ausente PAN en 8 municipios: El Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo no tiene presencia en ocho 
municipios, mientras que en otros seis hay menos de 10 afiliados, reportó el Registro Nacional de Militantes. Los ocho 
municipios donde no hay presencia blanquiazul son: Eloxochitlán, Juárez Hidalgo, Lolotla, Molango de Escamilla, Santiago de 
Anaya, Tenango de Doria, Tetepango y Tlahuiltepa. A esta merma de militantes se añade que en seis municipios se han 
afiliado menos de 10 personas. En los municipios de San Salvador y Metztitlán hay un solo registro, respectivamente; en 
Mineral del Chico, dos; Pacula y El Arenal, cuatro; y Chapantongo, seis. Este escenario se da luego que el año pasado se 
hiciera una depuración del padrón de militantes del PAN, luego que en 2012 perdiera la presidencia del país. En Hidalgo esa 
caída se reflejó en la merma de militantes. En contraparte, los municipios que son bastión del PAN en la entidad son: 
Tulancingo, con 621 militantes afiliados; Tezontepec de Aldama, 395; Acaxochitlán, 331; Pachuca, 306, Ixmiquilpan, 260; 
Tepeji del Rio, 216 y Cuautepec de Hinojosa con 189 militantes. Con 6 mil 167 militantes adheridos, el PAN de Hidalgo es 
ubicado en el 21 de las 32 entidades federativas en México con mayor militancia blanquiazul. Esto, de un total de 360 mil 490 
simpatizantes que se han afiliado en todo el país. (José Antonio Alcaraz, página 07) 
Criterio-Se prepara NI para aterrizar candidatos: Los tres líderes que integran el bloque de Nueva Izquierda (NI) del 
PRD en Hidalgo serán los que decidan quién será el próximo presidente y secretario general del partido; mientras que las 
otras expresiones pondrán a los secretarios del Comité Ejecutivo Estatal (CEE). Por ello, los líderes del Frente Democrático 
Hidalguense (FDH), de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) y de la Coalición de Organizaciones Democráticas, 
Urbanas y Campesinas (Coduc) ya dialogan para postular a sus candidatos. Las agrupaciones prevén que a más tardar en la 
primera quincena de octubre pueda aterrizar este tema entre las tres expresiones. Esto, luego que en la pasada elección de 
consejeros estatales, celebrada el 7 de septiembre, este sector arrasara, por lo que elegirán al presidente y al secretario 
general. De acuerdo con Celestino Ábrego Escalante, coordinador de los diputados del PRD, de estos diálogos con las otras 
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expresiones “queremos que sea un factor de unidad y consenso, pues el próximo presidente debe de llegar fuerte, sin 
cuestionamiento, pues la sociedad requiere ese mensaje del PRD, que podemos autogobernarnos y ponernos de acuerdo”. En 
cuanto a su pretensión de ser presidente del PRD en Hidalgo, Ábrego Escalante señaló que se hará a un lado en caso “de no 
ser factor de unidad y consenso”. (José Antonio Alcaraz, página 07) 
El Reloj-PES sin concretar Comité Ejecutivo Estatal: Sin poder tomar protesta del Comité Ejecutivo Estatal, ni de los 
comités distritales, es como se encuentra el Partido Encuentro Social (PES), ya que Natividad Castrejón Valdez, dirigente 
estatal, refiere que han habido diversos cambios de agenda que han evitado llegar a este punto. Castrejón Valdez refirió que 
es probable que esta misma semana se pueda tener la visita de la dirigencia nacional para realizar el nombramiento oficial del 
Comité, y así establecer la  primera asamblea del partido, con lo que se le dará continuidad al trabajo que el PES desarrolla 
en este estado. El líder del Partido Encuentro Social señaló que lejos de ser proselitistas comunes, buscan realizar una 
estructura y, para ello, los integrantes de este nuevo partido trabajan de manera árdua para dar a conocer su propuesta, a fin 
de que la población de la entidad se interese en ellos. "Al dar a conocer la nueva propuesta como partido político y logremos 
el interés de la población en la ideología de nuestro partido, haremos que la gente se una a nuestro trabajo", comentó. De 
esta manera, esperan que los interesados se sumen, y aclaró que los militantes no recibirán pago o alguna retribución 
económica debido a lo poco que otorga el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) en prerrogativas. Destacó que más que 
convencer, lo que el PES busca es presentar su propuesta ante la gente para que ellos decidan si se suman al proyecto y si 
están de acuerdo con su pensamiento, y con lo que el partido plantea. Con dicha forma de trabajo, subrayó que para el 
próximo año, el partido ya contará con siete candidatos en siete distritos electorales, y para el mismo tiempo, dijo que ya 
también estarán conformados los 84 comités municipales. (Nohemí García, página 03) 
Síntesis-Exige AN justicia por asesinato de Braulio Zaragoza: Luego del asesinato del secretario general del PAN en 
Guerrero, Braulio Zaragoza Maganda, los panistas de Hidalgo, a través de su dirigente Alejandro Moreno Abud, lamentaron el 
crimen y exigieron que se actúe hasta las últimas consecuencias para esclarecer el homicidio. “Nuestro corazón está con sus 
familiares y con sus compañeros de trabajo ante la brutal pérdida de nuestro gran amigo, y nos pronunciamos porque las 
autoridades estatales y federales deberán realizar una investigación expedita y profunda sobre lo sucedido, porque los 
mexicanos ya no podemos permitir este clima de inseguridad en México ni que reine la impunidad”  (Jaime Arenalde, 
página 04) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Investigará Congreso local caso de contralora deudora: El Congreso de Hidalgo investigará la posible 
responsabilidad de Lidia Hernández Cruz, extesorera de Atlapexco en la administración de Clemente Salazar Olivares, quien 
dejó un faltante por un millón 130 mil pesos. Como servidora tendrá que estar sujeta a la Ley de Responsabilidades de los 
Servidores Públicos del estado de Hidalgo, la cual prevé desde sanciones administrativas como la suspensión para ejercer el 
servicio por años, hasta las denuncias de tipo penal. De acuerdo con Miguel Ángel Romero Olivares, presidente de la comisión 
de Gobernación del Congreso local, esto se tendrá que hacer a través de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). 
“Tendremos que ver primero en qué quedó la acusación, si ésta ya se hizo y dentro de la ley de servidores públicos y de la 
ley checar cuál es el delito en el que está incurriendo si es que así fuera”, dijo en relación a Hernández Cruz, quien 
actualmente es la contralora del municipio de Huejutla. Cabe señalar que Hernández Cruz ha trabajado en otros 
ayuntamientos como Huazalingo, Huautla y San Felipe Orizatlán, donde ha tenido que abandonar sus funciones sin mayores 
explicaciones. Para evitar que alcaldes tengan problemas a la hora de la rendición de cuentas, el legislador por el distrito de 
Zacualtipán recomendó a los ediles checar el perfil, profesión y la experiencia de sus servidores públicos, pues en muchas 
ocasiones las denuncias se dan porque los tesoreros, contralores o directores de obras no cuentan con la suficiente 
experiencia. “Le apostamos a que los servidores tengan profesionalización, pues esto contribuirá a que se entreguen cuentas 
claras y los alcaldes no tengan problemas con la auditoría del estado y sean denunciados por desvíos de fondos u otras 
omisiones de la administración pública”, señaló Romero Olivares. (Antonio Alcaraz, página 05) 
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Criterio-Debe funcionaria pagar 1 millón 100 mil pesos a Atlapexco, dice la ASEH: La extesorera de Atlapexco, Lidia 
Hernández Cruz, y actual funcionaria del ayuntamiento de Huejutla, deberá resarcir los recursos públicos que desapareció por 
más de 1 millón 130 mil pesos del ejercicio fiscal 2009. Así lo confirmó Óscar Cervantes Herrera, director general de Asuntos 
Jurídicos de la ASEH, quien precisó que en relación al caso destapado por Criterio en fecha 7 de noviembre de 2010, se dio 
inicio al procedimiento administrativo resarcitorio ASEH/DGAJ/001/2013 correspondiente a la cuenta pública de Atlapexco por 
el ejercicio fiscal 2009. “Se emitió resolución del procedimiento el 5 de marzo de 2023, sancionando a Lidia Hernández a 
resarcir la cantidad de 1 millón 254 mil 948 pesos a Atlapexco”. La actual funcionaria municipal de Huejutla interpuso un 
recurso de revocación en contra de la resolución. Sin embargo, nuevamente el fallo fue en su contra cuando el 25 de 
noviembre 2013, al reducir sólo en alrededor de 100 mil pesos su sanción, quedando ésta en 1 millón 129 mil 824 pesos. El 
abogado de la ASEH consideró que lo inmediato es buscar que Hernández Cruz garantice el pago resarcitorio, además explicó 
que es el ayuntamiento, el encargado de cobrar el crédito fiscal quien deberá dar seguimiento puntual a la ASEH en seis 
meses sobre los avances que se tengan del resarcimiento. (Emmanuel Rincón, página 05) 
Criterio-Da inicio Francisco Olvera a encuentros ciudadanos: Con la finalidad de evaluar los logros alcanzados en lo 
que va de la actual administración, el gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, dio inicio a una serie de 
encuentros ciudadanos en diversas regiones de la entidad, bajo la temática Avances y Retos. La región Tula fue la primera 
sede de estas reuniones, donde el mandatario aseguró que no hay área de la administración que no esté siendo atendida, 
bajo la visión de estar cerca de la gente y con ello involucrar a la sociedad en la toma de decisiones. Durante la etapa de 
preguntas y respuestas, ciudadanos de Huichapan, Atitalaquia, Atotonilco de Tula, Chapantongo, Tezontepec de Aldama, 
Ajacuba y Tetepango, cuestionaron al gobernador sobre ocho temas prioritarios para la sociedad civil: educación, salud, 
turismo, desarrollo metropolitano, medio ambiente, desarrollo ordenado y sustentable, así como seguridad pública. Olvera 
Ruiz, al ser cuestionado sobre la construcción de la refinería Bicentenario en Tula, dijo que este es un planteamiento que ha 
abordado de manera constante con el gobierno federal, ya que actualmente el proyecto se encuentra aún en análisis al 
interior de Pemex, con la única intención de que se alcance la mejor alternativa y de la mano con la autoridad federal. Al 
mandatario igual se le preguntó sobre la seguridad, pues es un tema que inquieta debido a las colindancias que existen con 
entidades vecinas, informando sobre la próxima instalación de una Base de Operaciones Mixta a ubicarse en la región, 
misma que se desarrollará bajo la coordinación interinstitucional de la Policía Federal y el Ejército Mexicano, además de que 
en breve Tula será certificada como ciudad segura. Francisco Olvera manifestó que la infraestructura en vías de 
comunicación se ha fortalecido, e informó que en lo que será el presupuesto para el siguiente año habrán de evaluarse 
aquellas carreteras que requieran de atención, como es el caso de la que conecta a Pachuca con Ajacuba, así como la 
continuación de la autopista a Huichapan. (Redacción, página 14) 
Milenio-Requiere Hidalgo de los proyectos de Pemex: FOR: (Francisco Villa, página 08) 
Crónica-Existen planes más allá de refinería en Hidalgo: JFOR: (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Anuncia Olvera base de operaciones mixta en la región Tula: (Redacción, página 03) 
El Reloj-Que terrenos de refinería sirvan para el desarrollo: (Sergio Juárez, primera plana) 
Plaza Juárez-Inicia Gobernador encuentros ciudadanos en todas las regiones: (Redacción, página 03A) 
Síntesis-FOR: Base de Operaciones Mixtas a Tula: (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-Inicia Fran cisco Olvera encuentros ciudadanos: (Redacción, página 05) 
Milenio-Blindarán delegaciones ante el proceso electoral: El delegado de la Secretaría de Gobernación en Hidalgo, 
Alejandro Lara Baños, afirmó que cualquier delegado que sea sorprendido en algún delito electoral será sancionado conforme 
a la ley, a unos meses e que inicie el periodo electoral 2015. “Le vamos hacer como el año pasado, desde oficinas centrales 
nos marcan pautas de no hacer entregas multitudinarias sino estar muy al margen de la ley electoral, recibir proyectos pero 
pasando el proceso de vuelve a dictaminar en algunos casos, el uso de vehículos y anuncios oficiales cuidar que no haya un 
abuso para no caer en ningún delito electoral, prácticamente es blindarnos de esa manera como lo hicimos en las elecciones 
pasadas a diputados locales”. Destacó que en las elecciones locales del año pasado no se presentó ningún señalamiento hacia 
ninguna delegación federal en Hidalgo”. (Alejandro Reyes, página 129 
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P L A N O      M U N I C I P A L 
Crónica:Reitera EGS voluntad en beneficio de niñez: Reiteró el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, que para la 
administración que encabeza es prioridad ofrecer certeza educativa a la infancia, al entregar útiles escolares a alumnos del 
Centro de Atención Integral Comunitaria (CAIC) de Santa Julia. Acompañado por la presidenta del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) de Pachuca, ofreció útiles a estudiantes y padres de familia, donde afirmó que estas acciones son 
una llave importante para fortalecer su educación. Expuso que durante su gobierno se implementan acciones importantes 
para beneficiar al sector infantil, prueba de ello es que Pachuca se adhirió con éxito a la liga Pachuca Amiga de la Infancia, 
beneficio que permite ofrecer más y mejores acciones para el sector poblacional que resulta en ocasiones vulnerable. Luego 
de brindar los útiles escolares el edil destacó que la entrega de los mismos debe ser más allá de recibir un paquete de 
artículos para la escuela sino una oportunidad de continuar estudios para contar con un mejor futuro. Añadió que la 
determinación del gobernador Francisco Olvera de impulsar acciones de este tipo debe destacarse de manera puntual, al 
señalar que es para el gobernante una prioridad el que la niñez cuente con las herramientas suficientes para permanecer de 
forma activa en las aulas y evitar la deserción escolar. García Sánchez manifestó que desde su gobierno se fortalecerán las 
bases para mejorar en materia educativa, una vez que se debe cumplir con los preceptos para mejorar la calidad educativa de 
los niños de Pachuca. Por otra parte, por medio de las redes sociales, el alcalde capitalino subrayó la reapertura a la 
circulación vehicular de la calle Guerrero, donde se realizó la primera etapa de remodelación, sobre lo cual afirmó que las 
labores se realizarán de manera paulatina en una de las principales calles comerciales del centro capitalino. (Milton Cortés, 
página 09) 
Uno más Uno-En Hidalgo se apoya a la niñez y a la educación: Eleazar García: (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Comercio en el Tuzobús: Hace unos días se escribió aquí sobre los puentes del nuevo sistema de transporte masivo 
Tuzobús, los cuales afirman que cumplen con todas las especificaciones en cuanto a accesibilidad para personas; sin 
embargo, estos y las 30 estaciones que conformarán la ruta de 16.5 kilómetros que recorrerán las unidades por todo 
Pachuca, son vistas como un área de oportunidad para el comercio. Y me refiero a lo que es evidente a todas luces; con la 
llegada de nuevas vialidades, más población y fraccionamientos, así como con el crecimiento urbano desmedido, surge de 
manera irremediable la actividad comercial informal, producto de que la economía formal no camina del todo bien. De 
acuerdo con el líder de la Federación de Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo, Oscar Pelcastre Almanza, son 
cerca de 100 los comerciantes ambulantes que se dedican a la venta de productos como agua, dulces, cigarros, refrescos, así 
como comida y otros más establecidos como puestos de revistas y periódicos, tortas, y algunos esporádicos que comercian 
artículos como regalos y detalles, así como los que dan servicios como los boleros, quienes están repartidos en las principales 
paradas del transporte urbano en Pachuca, en el boulevard Felipe Ángeles, en Avenida Revolución, en Avenida Juárez y en el 
Centro de la capital hidalguense. No es para extrañarse, pues es bien sabido que en todas las bases del transporte hay 
comercio informal de una u otra forma; son ellos los que surten a los usuarios de alguna golosina, de una botella con agua o 
a los trabajadores del volante de comida para que se alimenten mientras trabajan (pues habrá de saber apreciable lector que 
los choferes del transporte no tienen hora de comida). De acuerdo con Pelcastre, su organización buscará que no se retire de 
forma intempestiva a quienes expenden en las zonas en donde estarán colocadas las estaciones para el Tuzobús, sino que 
desean un arreglo en el que se les reubique o se les permita estar en los mismos puentes. ¿Quién no ha sido testigo, 
precisamente, de la existencia de los comerciantes ambulantes en paradas del transporte en Pachuca?, quizá no les han 
prestado la atención debida, pero son personas que trabajan a diario por ganarse algo para comer y vivir. Están organizados, 
les cobran por trabajar también, y quieren seguir con su actividad a pesar del Tuzobús. ¿Habrá algún plan para ellos? ¿Se 
habrán dado cuenta los que planearon el nuevo sistema de transporte que no sólo era retirar a las peseras y camiones, sino 
que hay toda un circulo de actividad económica en los alrededores de las paradas? En el DF y Edomex las estaciones de sus 
sistemas de transporte masivo están en su mayoría invadidas por el comercio informal; aquí quizá no se ha alcanzado el nivel 
de situación como en las entidades vecinas pero ¿se dará en unos meses o años? 

 (Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

AGUSTÍN RAMOS...: Hace unos días el escritor Agustín Ramos recibió el premio al Mérito Artístico 2014 que el Consejo 
Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo le entregó en el teatro Bartolomé de Medina lleno a toda su capacidad, de 
manos de la señora Guadalupe Romero Presidenta del Patronato del DIF Estatal en un acto solemne y no excento de 
emotividad y que permitió al homenajeado señalar que lo recibía con mucho gusto y gratitud, con el estilo que lo hace ser, y 
“como todo lo que merecida o inmerecidamente he recibido. Lo recibo porque no me deshonra ni me fuerza a cambiar el 
sentido de lo único que tengo cuando hablo y cuando escribo MI PALABRA”. Porque Agustín es escritor, y es mediante la 
palabra escrita que estas palabras se vuelven clavos para que las ideas se queden fijas en las mentes. A lo mejor por esta 
responsabilidad, Agustín dijo “las palabras, sus palabras. Eso es lo que único que tiene alguien cuando escribe. Ese alguien 
quisiera compartir, amplia y profundamente cuando escribe; sin embargo eso no depende de él. Porque él lo único que 
tiene,repito ,es la palabra” “Puede invocar talentos, capacidades , fortunas; puede convocar a corifeos que repitan lo que él 
dice ,Pero si escribiendo o hablando traiciona sus palabras , los valores que significan sus palabras -digamos-por ejemplo 
,felicidad, libertad, dignidad, búsqueda, creación-,si las traiciona a ellas y si traiciona a eso, no se merece al lector. Al lector, a 
ese lector, no a mil, no a un millón, no al mercado ni al mercader, no a la especulación ni a ninguna posteridad. A un lector 
siempre presente, único, insobornable”. “No lo merece”. Porque Agustín, ha hecho de la palaba escrita desde 1979 un 
permanente compromiso iniciado con AL CIELO POR ASALTO, una novela política en que se mete a la entraña de 1968 pero 
no desde el corte discursivo de quienes hacen de la columna política un arma para golpear a quienes se las antoja sin 
ninguna responsabilidad, sino del novelista serio que busca explicaciones, y argumentos para dar respuestas que fue 
finalmente lo que llamó la atención no sólo de esta novela sino de todas las que le siguieron como AL CIELO POR ASALTO, LA 
VIDA NO VALE NADA, AHORA QUE ME ACUERDO, COMO LA VIDA MISMA, así como las de corte histórico como TÚ ERES 
PEDRO o LA VISITA De él se ha dicho que es un autor “necesario” para la literatura mexicana, lo que refleja el tamaño de 
autor y literato que es. Por eso, por sus logros, por su obra que no se discute, el premio es sin duda bien otorgado. NADIE ES 
PROFETA EN SU TIERRA... Extrañamente, y para confirmar eso de que nadie es profeta en su tierra, los supuestamente 
hacedores de cultura en el estado, (bueno, algunos, sobre todo algunos que después tienen modo de escribir y dar sus 
puntos de vista que además tienen derecho), no acudieron, como queriendo decir que no estaban de acuerdo o vaya usted a 
saber. Desde luego nadie les lloró o se sintió triste porque estos genios no estuvieron en el homenaje a Agustín, pero su 
mezquindad quedó mostrada y más cuando después dieron sus puntos de vista en que dijeron que si era premio de gobierno 
no valía, porque eso de algún modo convierte a los galardonados en artistas del gobierno, sin más argumentos que su 
palabras, o sea, porque ellos lo decían. Como si el apoyo oficial fuera ilegal, lo cual es una mentira.  Porque el apoyo 
gubernamental no es un favor, es una obligación que el estado tiene que hacer en nombre de la sociedad y que 
históricamente  se dio y lo recibieron de manera sobresaliente  por parte de los Medici por ejemplo  Miguel Ángel y Leonardo 
da Vinci para que la humanidad recibiera obras de arte cumbres. Por otro lado  las autoridades el deber de impulsar acciones 
para que las ciudades estén cada vez más bellas con decisiones en ese sentido y los ciudadanos el exigir este tipo de 
acciones,  Pero el que quiera ser miope por su gusto que lo sea. En el caso de Agustín muchos nos alegramos. Quienes no lo 
vieron así están en su derecho, pero si lo hicieron por envidia o porque se sienten los dioses o quienes dictan los caminos de 
la cultura, para el ardor un poco de saliva.... De todo hay en la viña del señor... 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
El Reloj-La Hora en Punto… 

¿Enroques en el gabinete?: Sin arrancar hojas al calendario electoral, Geraldina García, actual secretaria de Desarrollo 
Social en el gobierno estatal, manifiesta con firmeza que ante cualquier aspiración debe prevalecer el compromiso adquirido. 
"La elección no me quita el sueño", expresa con confianza la funcionaria que fuera la directora fundadora del Instituto 
Hidalguense de la Mujer, insistentemente mencionada como una de las candidatas más fuertes para competir por la 
diputación federal en la Huasteca hidalguense. Nos estamos preparando para el Xantolo (celebración anual de Todos Santos) 
y a los habitantes de esta zona no les podemos fallar, admite García, quien adelanta la posibilidad de que el gobernador 
Olvera sostenga nuevamente un encuentro con los habitantes de la región. La funcionaria confiesa que estar al frente de una 
dependencia como lo es Desarrollo Social representa una espléndida oportunidad de conocer los anhelos de la gente, "te hace 
sensible, pues las demandas y los retos son muchos". Confiada en que la dirigencia de su partido (el PRI) sabrá tomar las 
decisiones adecuadas en el momento oportuno, manifiesta que "lo que ha de ser será", mientras reitera que antes de las 
ambiciones personales debe prevalecer el interés por servir. La conversación con García Gordillo transcurre al término de la 
reunión que el gobernador Francisco Olvera encabezó en la región Tula-Tepeji, donde se evaluaron los avances y retos a 
cuatro años del actual gobierno. Al finalizar el evento, el funcionario es-tatal más "arropado" por los habitantes de Tula, 
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Tepeji, Huichapan, Chapantongo y otros municipios, resultó ser el titular de Planeación y Desarrollo Regional, Alberto 
Meléndez, quien fue casi obligado a salir lentamente del recinto pues en todo momento recibía peticiones para distintas 
comunidades, lo mismo que saludos afectuosos. Meléndez Apodaca es otro de los funcionarios que muy posiblemente sea 
llamado a un nuevo espacio político y su abanico de posibilidades parece amplio. El ex alcalde de Pachuca, que figura en el 
círculo de funcionarios más próximo al gobernador del estado, es mencionado como posible abanderado tricolor por alguna 
de las vías que el proceso electoral admite. Sin embargo, Meléndez, al haber sido dirigente del PRI en la capital y líder de las 
organizaciones populares, sus posibilidades de asumir la presidencia de ese partido no son lejanas, como tampoco se 
descarta que suceda a Fernando Moctezuma en la secretaría de Gobierno si el actual responsable de la política interior del 
estado es llamado a la competencia electoral. 

(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 
 
Naty, con Osorio solo respeto: El presidente estatal del Partido Encuentro Social (PES) fija su postura y establece que con 
su ex jefe el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, existe una relación cordial y de agradecimiento, que su 
incorporación a este instituto político se  dio a través del secretario general Alejandro González Murillo, sobrino del procurador 
general Jesús Murillo Karam. Por más de dos décadas militante de Acción Nacional (PAN) sostiene que agradece al 
responsable de la política interior del país haberlo incorporado a su equipo como coordinador de audiencias en la Segob y fue 
su vocación política la que lo llevó a incorporarse al PES aunque reconoce que los especuladores profesionales tratan 
infructuosamente de encontrar una relación o una dependencia. Ante quien insiste en que Osorio Chong tiene influencia en el 
PES puntualiza que este partido empezó a generarse hace 12 años en Baja California como organización social y fue 
creciendo hasta convertirse en partido político nacional que en Hidalgo tiene como meta mínima 35 mil votos en la elección 
federal para renovar la cámara baja del Congreso de la Unión. Existen segmentos de población que no han sido convencidos 
por otros partidos políticos y el PES busca ser una opción para ellos, el objetivo es contribuir a aumentar la participación 
ciudadana por la vía legal y pacífica que es la electoral para fortalecer la democracia representativa y asegura que tienen 
condiciones, discurso y propuestas para la población particularmente con la joven. No buscarán la confrontación ni la 
descalificación, quieren llevar su propuesta y ser altamente competitivos, deslindándose de todos los personajes a los que se 
le quiere asociar y asegurando que tienen como objetivo alcanzar alrededor de cien mil votos en Hidalgo; el tiempo 
establecerá si cumplen sus metas y confirman sus deslindes. 

 (Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político … 
 
Sociedad descompuesta: El Estado no ha encontrado o no ha querido encontrar los caminos que reviertan el panorama 
actual de inseguridad y violencia que se vive en el país y que, entre otros sectores, vulnera cada día más y deja sin 
oportunidades a los jóvenes, que cada día son más, quienes por diversas causas se ven involucrados en hechos de violencia y 
purgan condenas por sus delitos. A propósito la Secretaría de Gobernación, a través de la Subsecretaría de Participación 
Ciudadana y Prevención del Delito, presentó datos sobre el estudio Adolescentes en conflicto con la ley, para determinar que 
la mayoría de niños y adolescentes en conflicto con la ley proceden de familias con entornos violentos o del abandono y 
persiste la relación directamente proporcional entre pobreza, deserción escolar y adicciones con el ingreso a las actividades 
delictivas. Y proporciona datos contundentes: sólo el 17 por ciento de adolescentes en prisión logró cursar algún grado de 
preparatoria o carrera técnica, casi la mitad abandonó el hogar por problemas de violencia intrafamiliar y 61 por ciento 
atribuyó sus problemas a la situación económica familiar que era de regular a mala. El 44 por ciento bebía alcohol con 
frecuencia antes de ser detenido, 57 por ciento había consumido drogas y 32 por ciento las ingería diariamente antes de 
ingresar a un centro de internamiento. El 80 por ciento de los adolescentes y jóvenes recluidos en cárceles y tutelares en 
2013 tenía entre 16 y 18 años y de ellos 41 por ciento fue acusado de participar en delitos graves y cerca de una quinta parte 
en secuestros. Un 30 por ciento de los jóvenes encuestados para el estudio dijo no pensar en perspectivas de futuro, ni tener 
aspiraciones ni confiar en alguien. Esa es la situación de nuestros jóvenes que por alguna u otra razón están privados de su 
libertad y el gobierno federal apenas hizo un sondeo entre 12 mil jóvenes y no tiene estrategias específicas para revertir este 
negro panorama. 
 (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
 
Estudiantes desaparecidos, lo más terrible: Es una cantidad suficiente para llenar un camión de pasajeros. Son 57 
estudiantes de la Normal de Ayotzinapa que están desaparecidos desde el fin de semana pasado. No es que se los hubiera 
tragado la tierra. Estos jóvenes, normalistas todos, no han dado señales de vida tras perderse su pista luego de un tiroteo 
que policías municipales de Iguala, Guerrero, lanzaron contra los jóvenes que habían robado (otros dicen que simplemente 
habían tomado prestados) tres unidades de pasajeros para moverse por esa ciudad guerrerense. No sabemos qué pasó con 
los jóvenes. En lo particular espero que se encuentren escondidos con el interés de provocar incertidumbre, y no que se 
encuentren en otro lado. Lo malo del asunto es que los estudiantes que sí aparecieron lo hicieron muertos (dos de ellos) o 
heridos, uno de ellos mortalmente. Lo que más me desconcierta respecto a este asunto de los desaparecidos es que no 
sepamos, al menos públicamente, quiénes son los estudiantes perdidos. ¿Son todos hombres? ¿Tenían problemas con otros 
grupos, o con la policía? ¿Quién los está buscando? En este caso en particular siento desconfianza en las autoridades 
municipales de Iguala, y en las autoridades estatales de Guerrero. También tengo ciertas dudas sobre el actuar de los 
directivos de la normal. Y es que me da la impresión de que todos saben más de lo que dicen. Y eso suele ser malo. Insisto. 
Espero con toda sinceridad que el asunto se resuelva pronto, que los muchachos aparezcan sanos y salvos, y que las 
autoridades competentes (en este caso las federales) metan orden en donde ya se vio que no lo hay. Porque además de los 
muchachos muertos, nada más terrible que en México haya desaparecidos. 
  
 (Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que A pesar que el propio presidente estatal del PRI en el estado,Ricardo Crespo anunció que será hasta enero cuando 
se den a conocer las propuestas de quienes pelearán por una curul en San Lázaro para la siguiente legislatura, cada son 
más los nombres que suenan de entre las filas priistas y ahora dicen que quien podría tener su lugar asegurado es 
la directora del Colegio de Hidalgo, Rocío Ruiz de la Barrera, de quien dicen podría resurgir en el ámbito político, tras 
dedicarse a la academia y ser diputada federal suplente. 

: Que Ayer, estudiantes del Cecyteh 16, ubicado en la Ciudad del Conocimiento se organizaron para llevar a cabo una 
simbólica caminata en apoyo a los estudiantes del Instituto Politécnico Nacional en la Ciudad de México, quienes están 
en desacuerdo con los cambios al reglamento interno de la institución educativa. Dicen los estudiantes de bachillerato 
hidalguenses que se sumarán a las protestas en contra de las autoridades del IPN; realizaron una caminata desde la entrada 
de las instalaciones en Tlapacoya, hasta donde se encuentran las aulas, algo meramente simbólico que no detuvo las 
actividades en el complejo. 

: Que Luego de que los comerciantes de la calle de Guerrero ya se habían acostumbrado -después de más de un mes de 
obras- a que la calle solo era peatonal, desde ayer se observó que ya volvieron a circular automóviles, lo que no agradó a los 
pequeños comerciantes asentados en la zona, pues dicen que a través de la Canacope insistirán para que esta calle se 
vuelva peatonal y detone el comercio en el lugar que tanta falta les hace. 

: Que En el municipio de Cuautepec los regidores de la fracción edilicia de Nueva Alianza ya no saben cómo pedirle un 
poco de respeto a la síndico hacendaria, Beatriz Ruiz, de quien dicen que le ha dado por hablar mal de los neoaliancistas y 
por si fuera poco mandó poner una lonas en la presidencia municipal en donde habla mal de Moisés Jiménez y Mirna 
García, lo que ya fue la cereza del pastel. Dicen los regidores que por puro respeto a la asamblea no han hecho un 
escándalo, aunque advirtieron que le guardarán el desplante. 

 
 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Lo que se comentó es que se aplazará, y aún al gobierno del estado no le queda claro que significa ese aplazamiento; sin 
embargo sí ha habido el comentario de Pemex que de no construir una refinería ahí desarrollará otro tipo de proyectos” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador del Estado, sobre la incertidumbre de la Refinería Bicentenario. 
 
 
“Eso se está llevando en una mesa de trabajo con gobierno del estado y presidencia municipal, no estamos en contra ni 
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tampoco nos vamos a revelar para ponernos a fuerzas. Una parte le corresponde a gobierno del estado y la otra parte a 
gobierno municipal” 
Oscar Pelcastre Almanza 
Líder de comerciantes asentados en el Tuzobús. 
 
“Nosotros debemos de cuidar mucho el tema de los recursos. Cuando empiecen las campañas es cuando nosotros estamos ya 
impedidos por ley a hacer reuniones, a hacer promociones, a hacer entregas de los recursos” 
Alejandro Lara Baños 
Delegado de Segob en el estado, sobre las prohibiciones durante el proceso electoral. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que quien sabe para qué sirve el fuero es el senador perredista Isidro Pedraza Chávez, el que a pesar de haber aprobado la 
Ley Antitabaco cuando fue legislador federal, hoy no le importe si daña o no a las personas que se encuentran cerca de él, se 
echa su cigarro sea en lugares abiertos o cerrados. 

que quien ya prepara maletas la actual titular de la Secretaria del Trabajo y Previsión Social del estado (STPSH), Mayka 
Ortega Eguiluz, quien una vez que comparezca ante el Congreso del Estado renunciará su cargo para buscar una candidatura 
por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) a una diputación federal, sustentada en los resultados que ha tenido su 
dependencia en los últimos dos años, por lo que se dice tendría el apoyo de varios de sus compañeros para buscar un escaño 
en San Lázaro. 

que en Huejutla de Reyes los priístas de hueso colorado están que truenan de coraje, ya que el próximo dirigente cenecista 
municipal será Hervey Ortega Pérez, quien ha destacado por llevarle las contras al tricolor en varias ocasiones, por lo que 
resulta extraño que ahora lo premien con la dirigencia del sector agrario, el más importante y de mayor arrastre en Huejutla y 
toda la región. La militancia dice que esperaban fueran tomados en cuenta otros perfiles con trabajo partidista, pero nunca 
pensaron que Ortega les diera la sorpresa, quien ayer se registró entre desacuerdos por parte de la clase política tricolor 

que quien también nomás no logra crecer al frente de la Confederación Estatal de Organizaciones Populares es el recién 
desempacado dirigente Ramón Vicente Díez, quien desde que asumió el encargo no logra posicionarse, menos aún construir 
un liderazgo dentro de las filas cenopistas del estado. Vaya que este es un sector en el que se puede crecer y ganar adeptos, 
algo que parece no consigue el excandidato a diputado local. 

que el subsecretario de gobierno en la Huasteca, Alejandro Ramírez Furiati, no ata ni desata, cuando se trata de reuniones 
para tratar asuntos inherentes de su responsabilidad, resulta que le da la vuelta y se escabulle saliéndose por la tangente y 
no asistiendo a las reuniones que él mismo convoca en la mayoría de los casos. 
 
 (Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Tráfico, distancia y precio de gasolina, ahuyentan a neopachuqueños venidos del DF 
  
(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena a todo volumen que llegó la hora de la verdad para el recién creado INE, cuyo Consejo General será 
instalado el próximo 7 de octubre, de acuerdo con el calendario establecido en el proceso para renovar la 
Cámara baja del Congreso de la Unión. 

En junio de 2015 no sólo habrá 500 nuevos diputados -300 de mayoría y 200 de representación proporcional-, 
sino que, en el contexto nacional, también serán electos nueve gobernadores, con sus respectivos congresos 
locales y los alcaldes de las entidades correspondientes. 

La novedad, además del debut del INE en una contienda constitucional, es que no serán siete, sino 10 los partidos 
participantes: PAN, PRI, PRD, PVEM, PT, Nueva Alianza, Movimiento Ciudadano, Morena, Partido Encuentro Social y Partido 
Humanista. 

Mientras autoridades de la Secretaría de Salud no se cansan de negar la existencia de un brote de piojos en Pachuca y su 
zona metropolitana, en escuelas públicas y particulares son cada vez más los casos de niños contagiados. 

Si la solución de un problema empieza por su reconocimiento, en Radio Pasillo se considera que no estaría mal que el sector 
aceptara la contingencia, pues así podría implementar las medidas necesarias para evitar la propagación de la plaga. 

En Radio Pasillo llamó la atención el esquema implementado por el gobernador Francisco Olvera Ruiz para 
abrir a la sociedad el análisis de su cuarto informe, con reuniones de evaluación con los comités de planeación 
para el desarrollo regional (Coplader). 

Bajo la temática “Avances y retos”, ayer se efectuó el primero de estos eventos en la ciudad de Tula, y próximamente habrá 
sesiones similares en otras siete cabeceras regionales de la entidad. 

El propósito de estos encuentros, donde representantes de la sociedad civil pueden formular al mandatario preguntas sobre 
temas de interés general, es que el gobernador y los integrantes de su gabinete tengan un acercamiento mayor con los 
hidalguenses, y mediante el diálogo se despejen dudas, atiendan inquietudes y se busquen soluciones a las problemáticas. 

 (Redacción, página web)  
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Otro proyecto no logró concretarse en Hidalgo, así la refinería que tanto prometió el gobierno federal y que tanto costó a la 
administración hidalguense en términos de inversiones para los terrenos donde sería edificada ahora será permutada por otra 
clase de obras, según lo expuesto por el gobernador del estado, Francisco Olvera, quien aseveró que son otros “los vientos 
que soplarán” para la zona de Tula, donde de entrada ya anunció una nueva universidad politécnica. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: ERNESTO PFEIFFER. Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, sigue de lleno en las 
labores propias de este organismo, con el fin de aventajar en cada uno de los pendientes de cara al próximo proceso 
electoral. Aunque no será una labor nada sencilla, vigila que en cada rubro donde haga falta “sea aceitada la maquinaria” 
para que todo funcione a la perfección. 
 
Abajo-: ANTONIO CHÁVEZ. Con una que otra participación en tribuna este diputado por el principio de representación 
proporcional nada más no destaca en la LXII Legislatura, ya que su perfil es uno de los más desangelados por los mínimos 
resultados concretados. Pese a que los meses pasan simplemente no se ve nada claro sobre el desempeño de Chávez 
Barraza. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
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INFORMES 
La constante en los informes de las actividades de los diputados locales será la austeridad. 
Los legisladores locales manifestaron que ante la falta de apoyo para organizar los tradicionales eventos de 
gran convocatoria, cumplirán con su obligación constitucional pero en la medida de las posibilidades de cada 
uno. 
El tema se une al hecho de que los mismos representantes populares en la entidad confirman que no hay mucho qué decir 
del primer año de la actual gestión legislativa. 
  
LE RASCA 
 Luis Alberto Marroquín, exdiputado local y ahora uno de los aspirantes a la candidatura a diputado federal por 
Tulancingo, aseveró que él será el elegido por su partido, el Revolucionario Institucional, para representarlo en 
las próximas elecciones. 
El doctor ya hasta convocó a algunos operadores políticos de la región para invitarlos a participar en su 
proyecto y de inmediato les asignó diversas tareas, como el acercamiento con la prensa. 
Marroquín se suma abiertamente a los aspirantes priistas que no hicieron caso al llamado de su presidente estatal, poniendo 
en marcha su estrategia de posicionamiento local. 
  
AUSENTE 
 En tantos años como dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México Jorge Malo nunca cambió su 
residencia a Hidalgo, pues mucho menos ahora que le ordenaron dejar el cargo. 
El exdirigente era visto más seguido en los outlets de ropa en la frontera texana con México que en la sede del 
PVEM en Pachuca, quizás por eso ya no pudo disponer a su antojo del partido. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
Criterio-Acusan que el PRI domina los Oples: Académicos y activistas denunciaron que en al menos 7 de los 18 Órganos 
Públicos Locales Electorales (Oples) que formalizará hoy el Instituto Nacional Electoral (INE), hay una “presencia dominante” 
del PRI. En una conferencia en la que dieron a conocer formalmente el contenido de una carta enviada al presidente del 
Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, revelaron que estas entidades son Colima, Oaxaca, Nuevo León, Chiapas, 
Tabasco, Estado de México y Campeche. En el Distrito Federal y Guerrero, abundaron, se observa una cuestionable presencia 
por parte del PRD. Clara Jusidman, fundadora de Incide Social, consideró que las listas de quienes integrarán los Oples 
demuestran la “captura” de esos organismos por parte de partidos políticos y “personeros” de los gobernadores. “Hay un caso 
particular preocupante que es el de Colima, donde se está persiguiendo a gente que en Consejos anteriores mostraba algún 
grado de independencia respecto de los lineamientos que daba el gobernador”, señaló Jusidman. En su oportunidad, el 
especialista en procesos electorales, Eduardo Huchim, sostuvo que al proceso de selección de los nuevos consejeros estatales 
le faltó transparencia, sobre todo en la evaluación curricular. Tras hacer suya la carta enviada, la bancada del PAN en el 
Senado calificó como una “puñalada trapera” la intención de imponer a decenas de consejeros electorales en los estados, 
todos, vinculados al PRI. El grupo parlamentario del blanquiazul acordó por unanimidad acudir hoy a la sesión del INE para 
protestar y tratar de impedir la decisión del “bloque” al servicio del tricolor. (Antonio Baranda, agencia reforma, página 
19) 
Criterio-Dice Barbosa que órganos autónomos están en crisis: Miguel Barbosa, presidente del Senado, aseguró que 
los órganos autónomos atraviesan por una crisis. Durante la inauguración de la Semana Nacional de la Transparencia, 
aseguró que esa crisis afecta, entre otros, al Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI). “Hoy, las autonomías están 
en crisis. Esas figuras constitucionales que hemos aprobado en demasía en nuestra arquitectura constitucional están en crisis 
y debemos reconocerlo”, afirmó. Sin referirse a algún caso en concreto, el perredista consideró que los órganos autónomos 
deben cumplir con sus obligaciones constitucionales, sin que ello implique deba verse como una confrontación entre poderes. 
El pasado 13 de agosto, los comisionados del IFAI rechazaron acudir ante la Corte para ejercer acción de inconstitucionalidad 
en contra de la reforma en materia de telecomunicaciones. (Agencia reforma, página 19) 
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El Universal- Hay evidencias de desapariciones: El procurador de Justicia, Iñaky Blanco Cabrera, señaló que en los 
hechos violentos ocurridos en Iguala entre el viernes y sábado pasado no se descarta la participación del crimen organizado, 
por las balas empleadas contra las víctimas; la mayoría, de grueso calibre y el modus operandi. En conferencia de prensa, 
destacó que hubo un uso desmedido de la fuerza pública e incumplimiento de los protocolos de seguridad por parte de la 
policía municipal. “No hay ninguna justificación para que haya habido disparos”, agregó. Informó que ya rindieron 
declaraciones ministeriales 165 elementos de la policía municipal, como parte de las indagatorias de los hechos, donde 
fallecieron seis personas y 25 resultaron lesionadas. Ayer, después de pasar dos días en el Ministerio Público del Fuero 
Común, 22 policías municipales de Iguala fueron trasladados al penal de las Cruces, en el puerto de Acapulco, como 
probables responsables de los seis homicidios. “Todos dieron positivo en las pruebas de rodizonato de sodio”. Iñaky Blanco 
comentó que las autoridades estatales tienen en su poder videograbaciones proporcionadas por el Centro de Control de la 
Secretaría de Seguridad Pública en ese municipio, donde se observa que civiles están dentro de patrullas de la Policía 
Municipal y luego, en declaraciones de normalistas, éstos indicaron que fueron llevados a los separos de Iguala, lo que para la 
Fiscalía es un elemento para someter a investigación. “Es algo que estamos por corroborar, pero en un primer momento sí 
existen elementos para fincar responsabilidad por el delito de desaparición forzada contra los elementos de la policía 
municipal”, recalcó el funcionario, quien confirmó que hay un operativo desde la madrugada del 27 de septiembre para ubicar 
a 57 normalistas que están desaparecidos. No descartó que en el caso esté involucrado el alcalde de Iguala, José Luis Abarca, 
ni el secretario de Seguridad Pública municipal, Felipe Flores Velázquez, quienes son investigados y serán citados a declarar 
próximamente.  
Analizan relación de casos 
Precisó que en el caso de los ataques de que fueron víctimas los estudiantes de la Normal de Ayotzinapa sí participó la policía 
municipal, pero algunos testimonios del ataque al camión que transportaba a los miembros del equipo de futbol Avispones de 
Chilpancingo, que fue el tercero, indican que los agresores estaban vestidos de negro y usaban capuchas. El fiscal 
guerrerense dijo que por la mecánica de los hechos que se registraron en Iguala se pudo tratar de una confusión en cuanto al 
ataque sufrió ese autobús.  
Alcalde estaba dormido 
En la conferencia de prensa también participó el secretario general de Gobierno, Jesús Martínez Garnelo, quien explicó que al 
saber de los hechos se comunicó con el alcalde de Iguala, pero éste se encontraba dormido. “Me contestó aproximadamente 
a la 01:40 de la mañana; él estaba absolutamente dormido y me explicó que no sabía nada de esos hechos (…) pedí que me 
enviara con un esquema protocolario las actuaciones de su secretario y no he recibido nada hasta este momento”, señaló el 
funcionario.  Entre la noche del viernes y la madrugada del sábado, policías minicipales y comandos armados realizaron tres 
ataques contra normalistas y civiles con un saldo de seis personas muertas: tres normalistas, el chofer del autobús que 
transportaba a los futbolistas, un integrante del equipo y una mujer que iba a bordo de un taxi, quien también fue atacada. 
(Vania Pigeonutt Corresponsal, primera plana). 
 
La Jornada- PGJE: es intensa la búsqueda de los 57 normalistas: El titular de la Procuraduría General de Justicia del 
Estado (PGJE), Iñaki Blanco Cabrera, informó –sin precisar– que personal de la dependencia busca en tres sitios a 57 
estudiantes normalistas desparecidos desde la noche del viernes y madrugada del sábado en Iguala, luego de que fueron 
perseguidos y baleados por policías municipales, con un saldo de siete muertos y al menos 25 lesionados. Informó asimismo 
que 16 agentes dieron positivo en la prueba de radizonato de sodio (para confirmar si accionaron sus armas). Dijo que se 
determina su situación jurídica y este martes se informará a cuántos se les fincará responsabilidad por los hechos. ‘‘No hay 
justificación alguna para que hayan hecho uso de armas de fuego’’, apuntó. Por lo pronto, a las 17:25 horas de este lunes los 
22 policías de Iguala detenidos por los hechos violentos en esa localidad fueron trasladados por agentes ministeriales de la 
sede de la PGJE en el puerto de Acapulco al Centro de Reinserción Social, acusados del delito de homicidio calificado. En 
conferencia de prensa en el Instituto Guerrerense de la Cultura, el procurador Blanco Cabrera dijo que se constató un 
excesivo uso de la fuerza pública e incumplimiento de los protocolos de seguridad para disuadir manifestaciones. Puntualizó 
que hay evidencia de que los normalistas utilizaron piedras para agredir a los uniformados. Subrayó que ‘‘existen elementos’’ 
para fincar responsabilidades a los policías de Iguala detenidos por el delito de desaparición forzada. Blanco Cabrera indicó 
que los estudiantes identificaron a varios de sus agresores, y para precisar la indagatoria se vincularán las declaraciones con 
pruebas de balística de los 22 policías detenidos. Acompañado por el secretario general de Gobierno, Jesús Martínez Garnelo, 
el fiscal reportó que la dependencia a su cargo cuenta con videos en los que aparecen, la noche del viernes, agentes 
municipales en una patrulla, acompañados por civiles. Agregó que se investigan versiones de que normalistas estuvieron en 
separos de la policía local. Mencionó que durante los hechos en Iguala se observó en las cámaras de vigilancia a hombres 
vestidos de negro y encapuchados que se transportaban en camionetas negras. ‘‘Pudiera tratarse de delincuencia organizada, 
pero no tenemos los elementos para acreditarlo’’, anotó. El procurador guerrerense reportó que el secretario de seguridad 
pública de Iguala, Felipe Flores Velázquez, ya rindió declaración, y que será llamado a declarar el alcalde José Luis Abarca 
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Velázquez. En cuanto al ataque contra el camión que trasladaba a los integrantes del equipo de futbol de la tercera división 
Avispones de Chilpancingo (en el punto conocido como Santa Teresa), en el que murieron el jugador David Josué García 
Evangelista, de 14 años de edad, y el chofer del autobús, Víctor Manuel Lugo Ortiz, indicó que ‘‘pudo ser una confusión’’. 
Recalcó que en esta agresión ‘‘no se advirtió a personas uniformadas o patrullas’’. En el lugar, añadió, se localizaron 71 
casquillos de armas de fuego que presuntamente portaban civiles encapuchados y vestidos de negro, según las declaraciones 
recabadas. Mencionó que se indaga la operación de un grupo armado en un sitio cercano a Iguala, en el kilómetro 176 de la 
carretera federal Iguala-Chilpancingo, y en Mezcala, el cual perpetró diversos asaltos carreteros, por lo que el ataque a los 
deportistas podría no estar vinculado con la agresión contra normalistas de Ayotzinapa. Además de García Evangelista y Lugo 
Ortiz murieron los estudiantes Daniel Solís Gallardo, originario de Zihuatanejo; Julio César Mondragón, de la ciudad de 
México; Aldo Gutiérrez Solano, de Ayutla, a quien se le decretó muerte cerebral y sus padres tomaron la decisión de que le 
fuera desconectado el respirador artificial; Blanca Montiel Sánchez, quien se trasladaba en un taxi, y un joven cuyo cuerpo 
permanece en el Servicio Médico Forense de la ciudad de Chilpacingo sin ser todavía identificado. Mientras tanto, permanecen 
tres alumnos hospitalizados: Édgar Andrés Vargas, Fernando Marín Benítez y Jonathan Maldonado Hernández.  
Varían cifras de quienes no aparecen 
Aunque la PGJE dio a conocer una lista de 57 normalistas desaparecidos, Bardomiano Martínez Astudillo, subdirector 
académico de la Normal Rural de Ayotzinapa, reportó en una entrevista radiofónica que ellos han contabilizado 56. Por 
separado, Vidulfo Rosales, abogado del Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan, manifestó que hasta hoy 
‘‘sólo se tienen los datos cotejados de 55 desaparecidos; había una confusión de que eran 57, pero uno está lesionado, y en 
otro caso estaba repetido un nombre’’. (Héctor Briseño y Sergio Ocampo, primera plana) 
Excélsior - Productividad laboral mejora; de abril a junio tiene alza de 2.2%: INEGI: La productividad de los 
trabajadores del país creció 2.2 por ciento en el segundo trimestre del año, en comparación con el mismo periodo del año 
previo, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). A nivel trimestral, el indicador llegó a 102.7 puntos, 
cifra superior al 101.1 registrado en el lapso enero-marzo de este año.Las actividades económicas que presentaron mejor 
desempeño fueron los servicios, con un crecimiento anual de 3.8% en  el segundo trimestre, seguidas de las agropecuarias, 
con 2.4%, mientras que las actividades industriales tuvieron un resultado negativo al  decrecer 1.2%. Para Viridiana Ríos, 
directora general del Observatorio Económico México ¿Cómo vamos?, el resultado del segundo trimestre es el mejor en lo que 
va del sexenio en materia de productividad: “Este puntaje de 102.7 es el más alto que hemos tenido desde que se mide el 
indicador en 2005”. Añadió que un aspecto importante fue que hubo un aumento en la productividad, cuando en trimestres 
previos  venía cayendo, lo que indica que el país está saliendo del bache. 
Productividad, en récord La producción por hora trabajada de la mano de obra en el país creció 2.2 por ciento en el segundo 
trimestre del año, en comparación al mismo lapso del año previo, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI). En su comparación trimestral (cifras desestacionalizadas), la productividad laboral creció 1.59 por ciento, frente a 
enero-marzo.  Así, la productividad se ubicó en a 102.7 puntos. Para Viridiana Ríos, directora general del Observatorio 
Económico México ¿Cómo vamos?, el resultado del segundo trimestre “es el mejor a nivel en lo que va del sexenio en materia 
de productividad. Este 102.7 puntos es el mas alto que hemos tenido desde que se mide el indicador desde 2005”. Añadió 
que estos un aspecto importante a resaltar fue que hubo un aumento en la productividad, lo que indica que el país está 
saliendo del bache en el que se encontraba. “Veníamos bajando en productividad pero ahora ya subimos; empezamos el 
sexenio en 101.4 puntos, y 2014 lo comenzamos en 101.1”. La especialista sostuvo que si bien la anterior situación indica que 
hubo una pequeña disminución entre los niveles de 2013 y 2014, “con este 102.7 si estamos en cifras históricas”. 
Mayor impulso 
Sobre los datos sectoriales, las cifras del INEGI señalan que las actividades económicas que presentaron mejor desempeño 
fueron los servicios, con un crecimiento anual de 3.8% en el segundo trimestre, mientras que las actividades agropecuarias 
vieron crecer su productividad en 2.4%, mientras que las actividades industriales vieron decrecer 1.2 por ciento. Respecto al 
tema, César Castro, consultor master del grupo Darsi, “el hecho que las constructoras y las empresas manufactureras hayan 
crecido en productividad, implica que las restantes industrias, es decir la minería y la electricidad, tuvieron caídas más fuertes 
que el alza de las dos primeras”. 
Productividad y salarios 
En lo que tiene que ver en la relación de las remuneraciones y la productividad laboral, los datos del INEGI señalan que sólo 
en las empresas constructoras se presentó una disminución de las primeras (0.6 por ciento) y un aumento de las segundas 
(1.5 por ciento), lo que dio como resultado que el costo unitario de la mano de obra en dichas empresas bajara dos por 
ciento. Pero en las manufacturas, en el comercio al por mayor y al por menor creció el índice del costo unitario de la mano de 
obra (remuneraciones entre productividad) en 0.9, 1.6 y 0.7 por ciento, respectivamente. Sobre este tema, la directora de 
México ¿Cómo vamos? dijo que en el país existen fallas de mercado que hacen que las dos variables no se muevan en la 
misma dirección. “La principal razón por la cual en el país la productividad y las remuneraciones no van de la mano, se debe a 
que tenemos altas tasas de subempleo (personas con necesidad de trabajar más horas), y altas tasas de desocupación 
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medida por los desertores en la búsqueda de empleo que aún están dispuestos a trabajar, es decir los inactivos disponibles” 
Dijo que mientras en el país subsistan una alta población inactiva disponible, y también de subempleados “los crecimientos en 
la productividad no necesariamente se van a ver reflejados en las remuneraciones, debido a que siempre va a haber más 
personas que estén dispuestas a trabajar por menos salario”. 
 Construcción y comercio 
Sobre los datos de productividad en la construcción, César Castro dijo que la contracción de las empresas del sector causó 
una sobreoferta de mano de obra, “lo que flexibilizó a la baja los salarios”. Según el especialista, esto fue lo que hizo que en 
dicho sector las remuneraciones decayeran en el primer semestre del año, en contraste con el aumento de la productividad. 
Por el lado del comercio, Castro dijo que la caída en su productividad está relacionada con la informalidad en el país, ya que 
es el sector que más emplea gente. De igual manera, el experto recalcó que otro factor importante “es que las ventas al por 
menor están más relacionadas con el mercado interno, que todavía en México anda bastante castigado, entonces las cifras 
del comercio reflejan esa situación”. 
El país va mejorando 
Las cifras de productividad laboral en el segundo trimestre son positivas, pero aún al país le falta mejorar en la materia, 
aseguró Viridiana Ríos, directora general del observatorio México ¿Cómo vamos? Sostuvo que si bien los datos muestran que 
se llegó a niveles históricos en el indicador, “en el panorama completo se observa que todavía somos un país improductivo. 
Aunque vamos mejorando, lo cierto es que tenemos tasas de productividad muy bajas”. Lo anterior lo argumentó debido a 
que para que la economía pueda crecer a 6% (meta propuesta por el observatorio), la productividad debería crecer a tasas 
anuales de 4.8 por ciento. “Cuando uno calcula los cuatro últimos trimestres contra los previos, lo que se ve es un crecimiento 
de la productividad de 0.2 por ciento”. La investigadora recalcó que lo anterior muestra que el país todavía está lejos de los 
niveles que requerimos para que la economía crezca a tasas más elevadas. Sin embargo, sostuvo que la tendencia del 
indicador es al alza, por lo que el semáforo del observatorio todavía sigue en color rojo, pero ahora está con la flecha hacia 
arriba. Añadió que el repunte de la productividad señala que el país está saliendo del bache.  
 Aumentan empleadores por beneficios fiscales 
Durante el último año más de seis mil patrones se han registrado al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). De acuerdo 
con estadísticas públicas del organismo, el número de empleadores pasó de 844 mil 137 en agosto de 2013 a 850 mil 202 en 
el mismo mes del presente año. De acuerdo con especialistas consultados por Excélsior, la afiliación de empleadores al IMSS 
continuará en ascenso debido a los beneficios fiscales que el gobierno federal ha decidido otorgar a partir de este año. “Ser 
formal costaba mucho, por eso el gobierno decidió bajar esos costos y generar incentivos que permitieran a la gente legalizar 
sus negocios, medidas con las que a final del sexenio vamos a tener un mayor número de empresas formales, que significa 
tener un mayor número de empresas productivas pues son las que generan 75 por ciento del PIB”, indicó Enrique Jacob 
Rocha, presidente del Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem). El primero de enero de este año entró en vigor el 
Régimen de Incorporación Fiscal (RIF), el cual ofrece 10 años para migrar al Régimen General de Ley, lo que permitirá a las 
empresas, en su mayoría de micro y pequeño tamaño, implementar una estrategia de planeación tributaria. Adicionalmente, 
los contribuyentes pueden beneficiarse del Régimen de Incorporación a la Seguridad Social (RISS), el cual tiene por objeto 
otorgar subsidio, hasta por 10 años, para el pago de las cuotas obrero patronal al Seguro Social. 
Beneficios 
El apoyo consiste en un porcentaje de descuento que oscila entre 50 y 10 por ciento durante una década, además de que 
otorga facilidades para el pago de las cuotas de Seguridad Social, modificando los plazos de pago mensual a bimestral. 
 De acuerdo con el documento público Beneficios para el Régimen de Incorporación a la Seguridad Social (RISS), el apoyo se 
cancelará si se deja de tributar, se incumple con los pagos en las fechas establecidas, o se realizan ajustes al salario de los 
trabajadores a la baja. La herramienta incorporada al programa Crezcamos Juntos tiene como objetivo “garantizar el derecho 
a la salud, asistencia médica, protección de los medios de subsistencia y los servicios sociales necesarios para el bienestar 
individual y colectivo, así como el otorgamiento de una pensión que, en su caso y previo cumplimiento de los requisitos 
legales, será garantizada por el Estado”. Mónica Flores, directora general de ManpowerGroup en Latinoamérica, consideró que 
este apoyo para incrementar la formalización es positivo, pero en su opinión se requieren de mayores herramientas debido al 
tamaño de la informalidad. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indica que de los 49 millones 545 mil 
mexicanos ocupados hasta el segundo trimestre de 2014, 57.8% trabaja en condiciones de informalidad y aunque es la tasa 
más baja registrada desde 2005,”el reto es monumental”, apuntó Luis González, consultor independiente. Razón por la que 
consideró que la estrategia del gobierno federal para reducir la informalidad dará resultados “contundentes” en el largo plazo. 
Sin presiones 
De acuerdo con el director del IMSS, José Antonio González Anaya, los subsidios que se otorgarán a quienes se afilien al RIF 
no presionarán las finanzas del organismo debido a que serán cubiertas por el gobierno. El directivo aclaró que se podrá 
enfrentar el incremento de la demanda de servicios de salud debido a que el IMSS recibirá el pago completo de cuotas. 
(Paulo Cantillo, primera plana). 
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C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Crónica-Expediente Político… 
 
Día de furia para el INE: 
La auténtica prueba de fuego para el Instituto Nacional Electoral llegó. El Consejo Nacional del INE debe nombrar este martes 
a los consejeros electorales de 18 organismos estatales. En la entrega del pasado jueves advertimos que al INE se le hacía 
bolas el engrudo con el proceso de nombramiento de los consejeros estatales. Y aportamos cifras precisas sobre los 
aspirantes que han acudido al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación al considerar injustificada su eliminación. 
Los consejeros electorales del INE aprovecharon los vacíos en el marco jurídico para actuar con una gran discrecionalidad 
durante el proceso de nombramiento de los consejeros estatales. El sistema de cuotas fue trasladado de los partidos políticos 
hacia los consejeros electorales del INE. Pero los partidos conservaron el derecho de veto y la prerrogativa no escrita de 
impulsar a sus favoritos para formar parte de los Organismos Políticos Electorales Locales. Ayer, el senador del PAN Javier 
Corral aseguró que el PRI impulsó a 86 aspirantes a consejeros locales. Y le puso nombre y apellido a los consejeros del INE 
que, según Corral, se prestaron al jugo del PRI: Enrique Andrade, Cristina Galindo, Marco Antonio Baños y Adriana Favela. De 
ser esto cierto, aproximadamente dos terceras partes de los órganos electorales estatales estarían controladas por el PRI. 
Durante el proceso de nombramiento de consejeros locales se han tomado decisiones que podrían parecer políticamente 
incorrectas, como el hecho de que el presidente de la Comisión de Vinculación del INE, Marco Antonio Baños, impulsara como 
consejera local a su ex asesora, Dania Paola Ravel. ¿Cómo harán los consejeros del INE para explicar que solo en algunas 
entidades federativas serán renovados íntegramente los organismos locales electorales? Entre estas entidades se encuentra el 
Distrito Federal, en donde se perfila la conformación de un organismo electoral local dominado por el PRI. Los senadores del 
PAN acudirán hoy a la sede del INE para tratar de impedir —no sabemos de qué forma tratarán de impedirlo— que se 
concrete la conformación de organismos electorales locales de orientación priista. A eso habrá que agregar las impugnaciones 
pendientes de resolución en el TEPJF. Pero las peores consecuencias de la singular forma de nombrar a los consejeros 
electorales se verán durante el desarrollo de los 18 procesos electorales locales que organizarán los nuevos Oples 
conformados por el INE. OFF THE RECORD**LA OTRA ELECCIÓN En el Senado se lleva el proceso de nombramiento de 
magistrados de los tribunales electorales estatales. Acapara la atención el Tribunal Electoral del DF, para cuya presidencia el 
PRI impulsa a Edgar Delgado Aguilar, militante de ese partido. El PRD impulsa al actual presidente, Alejandro Delint, quien no 
es bien visto por todas las tribus. **¿Y… EL GOBERNADOR? El sábado fue asesinado en Acapulco el secretario general del 
PAN en Guerrero, Braulio Zaragoza Maganda Villalba. Y un día después la policía de Iguala disparó en contra de estudiantes 
normalistas, con saldo de siete muertos y 57 desaparecidos. Los desaparecidos en realidad son 58, incluido el gobernador, 
Ángel Aguirre Rivero. (José Contreras) 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
¿Dónde están los ¡57! normalistas?: Los enfrentamientos del fin de semana en Iguala entre policías municipales y 
normalistas de la escuela rural de Ayotzinapa, que cobraron la vida de los estudiantes Daniel Solís Gallardo y Julio César 
Mondragón Fuentes; las del chofer de autobús y un futbolista casi niño, más una treintena de heridos, no son únicamente 
nuevos incidentes en el viejo historial de confrontaciones entre autoridades incapaces de ejercer sus responsabilidades y 
futuros profesores comprometidos más con un inviable proyecto político que con la educación. No lo son, porque esta vez hay 
dos ingredientes mucho más explosivos: 
a) Según el procurador de Guerrero, hay indicios de que en las balaceras contra civiles participaron tanto policías municipales 
como gente ataviada y embozada de negro de probable pertenencia a un grupo delincuencial. 
b) Y según la sociedad de alumnos Ricardo Flores Magón de Ayotzinapa, 57 de sus compañeros de primero y segundo grados, 
de quienes aportan completos los nombres y apellidos, están “desaparecidos”. 
Vivos estaban y vivos, pero en chinga, deben ser localizados. 
 
 (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La historia en breve… 
 
Yo no supe nada, yo estaba bailando: Hay testimonios que valen mil tesis. No tiene caso repetir aquello de la futilidad de 
las autoridades locales. El viernes en la noche hubo violencia en Iguala, disparos, seis muertos y se habla de 58 
desaparecidos. Una veintena de policías municipales están presos. Busco al presidente municipal, José Luis Abarca. Me dice 
que aún no tiene un parte informativo, que se enteró de los enfrentamientos en los medios. 
 
—Supongo que usted ordenó parar a los normalistas que se estaban apropiando de camiones. 
 
—No —responde con suavidad de apacible principio de semana—. En ese momento, nosotros nos encontrábamos en un 
evento, que era el segundo informe de labores de la presidenta del DIF. Entonces, de esos hechos, yo no tenía ningún 
conocimiento. Nosotros estábamos exactamente en el centro de la ciudad, en la Plaza de las Tres Garantías. Cuando termina 
el evento, viene un grupo musical, de nombre La Luz Roja de San Marcos, y nos quedamos. Habían escuchado el informe, 
según me informan, unas 4 mil, 4 mil 500 personas. Cuando termina, empieza un grupo, se llama Collage, que no es del buen 
gusto de la gente que iba a ver a La Luz Roja de San Marcos. Entonces, muchos se empezaron a retirar, la mayoría, 
quedándose únicamente como unas 150 personas, de las cuales empezamos a bailar al ritmo de La Luz Roja de San Marcos, 
también su servidor y mi esposa, y estuvimos conviviendo. Inmediatamente después, decidí retirarme, aproximadamente 
como a las nueve treinta de la noche, pues me sentía muy fatigado porque me levanto temprano, y me fui con mi esposa y 
mis hijos a cenar a un restaurante.Y luego a dormir. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, recibió la instrucción de buscar una salida rápida al conflicto en el 
Politécnico, tras el choque que la directora Yoloxóchitl Bustamante tuvo con la comunidad estudiantil. 
 
Sin embargo, la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados tendrá que esperar hasta el 7 de octubre para la 
comparecencia del funcionario, prevista originalmente para este martes. 
 
:Que nada bien cayó al gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, y a la dirigencia nacional del PRD la actuación del alcalde 
perredista de Iguala, José Luis Abarca, frente a los hechos de violencia en esa ciudad; peor aún, que haya asegurado que no 
estaba al tanto de lo ocurrido por andar en un baile. 
 
En 2011, la dirigencia nacional del PRD solicitó información a la entonces SIEDO sobre posibles vínculos del alcalde y su 
esposa, María de los Ángeles Pineda, con el crimen organizado. Entonces las investigaciones no arrojaron nada. 
 
:Que por asuntos tan terrenales como el juego político, el sacerdote Alejandro Solalinde mantendrá en vigilia al ombudsman 
Raúl Plascencia. El clérigo se hizo acreedor en 2012 al Premio Nacional de Derechos Humanos de la CNDH, pero ahora dice 
“no cerrar los ojos” ante lo que juzga “faltas” de esa institución. 
 
Solalinde encabezó la lista de quienes piden “juicio político” contra Plascencia y anda queriendo reconvertir a otras 
agrupaciones “cercanas” a la CNDH, cuyos presidentes, sin embargo, se oponen a la reelección del actual titular. 
  
:Que con la representación presidencial, el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, hablará hoy 
en la ceremonia conmemorativa del natalicio de José María Morelos, en Ecatepec. 
 
A esa reunión asistirán también el gobernador Eruviel Ávila y los senadores Ana Lilia Herrera Anzaldo, Armando Neyra Chávez 
y Alejandro Encinas, entre otros invitados a quienes también se les presentarán los avances de la comisión consultiva que 
prepara las actividades conmemorativas del bicentenario de la muerte de Morelos, que será en 2015. 
 
:Que a juzgar por la colgada de mantas y vallas publicitarias en calles del sur de la Ciudad de México, la pelea por la 
candidatura en Benito Juárez entre los panistas se va a poner color de hormiga. 
 
El coordinador del PAN y diputado local en la ALDF Federico Döring rindió su informe de labores y aprovechó la ocasión para 
retacar de lonas hasta los semáforos de esa delegación.  (Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Violencia en Iguala: Todo empezó el viernes 26 de septiembre a eso de las nueve y media de la noche. Un grupo de 
estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa secuestró tres autobuses de la central camionera de Iguala. 
Si bien los normalistas de Ayotzinapa consideran el secuestro de autobuses como un derecho adquirido, en esta ocasión 
fueron confrontados por policías municipales. No están claras las circunstancias, pero sabemos que los policías dispararon y 
mataron a dos normalistas e hirieron a varios más. Al filo de la media noche también en Iguala un grupo armado no 
identificado atacó otro autobús, éste con un equipo de futbol de tercera división, Los Avispones de Chilpancingo, y dos taxis. 
Un jugador de 15 años del equipo, una mujer y un hombre fallecieron. La mañana del sábado apareció el cuerpo desollado de 
un joven, al parecer también estudiante de Ayotzinapa. Los estudiantes de la Normal denunciaron, por otra parte, la 
desaparición de 58 de sus compañeros. No sabemos si los hechos están relacionados. Lo que sí sabemos es que la situación 
en Guerrero, un estado con una violencia ancestral, se está volviendo cada vez más complicada. Las autoridades federales 
decidieron tomar control de Iguala con policía y tropa. Doscientos ochenta policías municipales fueron interrogados y 22 
quedaron detenidos por presunta responsabilidad en los hechos del viernes por la noche. Los sospechosos fueron trasladados 
a Acapulco por razones de seguridad, después de que sus familiares iniciaron movilizaciones en Iguala. Los normalistas, 
mientras tanto, han suspendido clases y han anunciado nuevas acciones de protesta. Hoy exigen, además de sus 
tradicionales plazas automáticas y más dinero, la renuncia del presidente municipal de Iguala, José Luis Abarca, y del 
gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, ambos del PRD. El presidente Enrique Peña Nieto canceló ayer una visita a Guerrero 
planeada desde hace semanas. La Oficina de la Presidencia justificó la decisión por razones de clima. Nadie, sin embargo, ha 
creído esta versión, sobre todo si se considera que el Presidente ha viajado a Guerrero y a otras entidades en condiciones 
meteorológicas mucho peores. El presidente Enrique Peña Nieto parece no haber querido visitar el estado en un momento en 
que las muertes del fin de semana han generado una situación candente. La Procuraduría de Guerrero atribuye por lo menos 
algunos de los homicidios a policías municipales de Iguala. Por los 22 policías detenidos. Pero no conocemos las 
circunstancias en que los policías dispararon sobre los estudiantes en los autobuses secuestrados. Tampoco hay información 
que permita saber si el estudiante desollado más tarde fue victimado por policías ni qué ha pasado con los 58 estudiantes que 
presuntamente están desaparecidos. Quedan demasiadas interrogantes todavía. Nadie puede justificar que la policía dispare a 
estudiantes, aun cuando estén cometiendo un delito como el secuestro de autobuses. Pero me parece que la tendencia en 
algunas entidades de nuestro país, como Guerrero, de simplemente permitir que los grupos organizados cometan delitos 
abierta e impunemente está sembrando las semillas de mayores actos de violencia. Las autoridades mexicanas deben 
aprender a aplicar la ley, tanto en los casos de secuestros o destrucción de autobuses, cada vez más comunes, como en la 
forma en que la policía se enfrenta a delincuentes, especialmente cuando son activistas políticos o estudiantes. Todo hueco 
en la ley genera situaciones de violencia. 
Estado IslámicoEl presidente Barack Obama de Estados Unidos ha reconocido que su gobierno subestimó a la organización 
Estado Islámico que ha surgido en Iraq y Siria. Pero su pecado ha sido más que subestimar. Al derrocar el régimen de Sadam 
Husein en Iraq y atacar el de Bashar al-Asad, Washington creó las condiciones para el surgimiento del Estado Islámico. 
  
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

La pérdida de credibilidad en el gobierno: A las instituciones del gobierno les pasa como a las personas: si mienten, y 
las cachan, pierden credibilidad. Por eso, apostar a que el encubrimiento va a funcionar es una apuesta muy arriesgada, 
sobre todo en esta época donde es tan difícil esconder la verdad. Pero muchos dentro del gobierno, con buenos aliados en los 
medios, siguen apostándole a eso. Es el caso de lo ocurrido en Tlatlaya donde los gobiernos federal y del Estado de México 
mintieron, los cacharon, y por tanto han perdido credibilidad. ¿Quién, en su sano juicio, le va a creer a la Procuraduría 
General de Justicia del Estado de México (PGJEM) después de la mentira que se echó para encubrir la ejecución de 22 
personas por parte de una patrulla del Ejército? Ayer cité el boletín completo que envió esta Procuraduría después que el 14 
de julio solicitamos en Es la hora de opinar explicaciones de los hechos ocurridos el 30 de junio en Tlatlaya. Queda claro que 
la PGJEM se puso del lado del Ejército en lugar de procurar la justicia. Sin investigar, simulando pruebas, optó por proteger al 
poderoso. Porque es indudable que el Ejército es una organización con mucho poder. Se trata de gente armada con gran 
peso entre la clase política. Pero eso no les da derecho a matar a quien se les pegue la gana. Cuando abusan de su poder, 
deben ser castigados. No obstante, la PGJEM, en lugar de investigar, inmediatamente replicó la explicación de la Secretaría de 
la Defensa Nacional en su intento por encubrir la verdad. En ningún momento la Procuraduría dudó que las víctimas no 
merecían este desenlace por más delincuentes que hayan sido (lo cual, por cierto, también es de dudarse). Si aceptamos que 
los soldados maten gente en lugar de ponerla a disposición de las autoridades judiciales, estamos aceptando que mañana 
hagan exactamente lo mismo con cualquiera de nosotros: que entren a nuestro domicilio, nos ejecuten y luego digan que se 
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justificaba porque éramos bien malos y repelimos la acción de las Fuerzas Armadas. Eso sucede en sociedades donde impera 
la ley de la selva, no en el Estado de derecho. El primer damnificado de la mentira de Tlatlaya es el Ejército, una de las 
instituciones que más confianza genera entre la población. Al tratar de encubrir lo ocurrido, su credibilidad ha quedado 
abollada. Aunque hay que reconocer que, ante el alud de críticas y presiones de organizaciones internacionales de derechos 
humanos, la Sedena rectificó arrestando a los soldados responsables de los hechos. A estos militares, como corresponde en 
una sociedad civilizada, se les juzgará respetando su derecho al debido proceso, cosa que les negaron a las 22 personas que 
mataron en Tlatlaya. En cuanto a la Procuraduría mexiquense, esta institución ha perdido toda credibilidad posible al ponerse 
rápidamente del lado de los poderosos en lugar de cumplir con su misión: “Garantizar la convivencia social armónica a través 
de una procuración de justicia eficaz, pronta, imparcial y oportuna, que asegure el cabal cumplimiento del orden jurídico, el 
respeto a los derechos de las personas y la integridad de las instituciones, vigilando la prevalencia del principio de legalidad, 
persiguiendo al delincuente, preservando el estado de derecho y fortaleciendo la vida democrática”. Pamplinas. La PGJEM 
demostró que su verdadera misión es proteger al poderoso. Si mañana un influyente (un empresario rico o político 
encumbrado) asesina a un ciudadano común y corriente, ya sabemos de qué lado se pondrá la Procuraduría: del victimario. 
Lo de Tlatlaya es gravísimo: demostró que los gobiernos federal y mexiquense le apostaron al encubrimiento. En este caso, 
perdieron la apuesta con un gran costo para su credibilidad. No sólo de las instituciones involucradas sino de todo lo que 
presumen como avances en la gestión gubernamental. Pongo un ejemplo. Este último año hemos visto una caída en las cifras 
oficiales de los homicidios, extorsiones y secuestros. El gobierno de Peña ha presumido que esto se debe a una estrategia con 
más inteligencia y coordinación para combatir el crimen. Pero hay expertos en este tema, como Alejandro Hope, o miembros 
de asociaciones civiles, como Isabel Miranda, que dudan de las cifras. Argumentan que existe un sub reporte de la realidad. 
Ya sea porque los gobiernos son mañosos en el manejo de las estadísticas, o porque los ciudadanos no están denunciando los 
delitos, resultaría cuestionable la supuesta mejoría de la seguridad en México. Yo, después de ver lo de Tlatlaya, comienzo a 
sospechar lo mismo. 

(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

Crimen atípico en Guerrero 

IÑAKY BLANCO 

¿QUIÉN CITÓ al secretario general del PAN de Guerrero en el restaurante de Acapulco donde fue asesinado? Esa es una de 
las principales líneas en la investigación del crimen. Ayer le comentamos en este espacio que Braulio Zaragoza Maganda se 
reuniría con el senador del PRD Armando Ríos Piter. Y ayer mismo el propio procurador del estado, Iñaky Blanco, dijo que se 
investiga quién convocó al panista, y confirmó que tienen un informe de que una mujer que dijo ser secretaria de Ríos Piter 
fue quien lo citó en nombre del senador para una conversación de carácter político. Otra versión que se investiga es que 
Zaragoza fue convocado por regidores. Un dato que reveló el procurador Blanco —y que resulta relevante— es que el calibre 
de las balas utilizadas no es el que comúnmente usa la delincuencia organizada por lo que consideró que es un crimen 
“atípico”. 

UN TEMA POLÉMICO se debatirá hoy en el pleno de la Cámara de Diputados. Nos aseguran que hoy discutirá la pertinencia 
de condecorar a la ministra de la Suprema Corte Olga Sánchez Cordero con la medalla legislador Eduardo Neri, la cual sería 
entregada el 9 de octubre en San Lázaro. Nos adelantan que esta votación generará diferencias en los partidos pues mientras 
algunos consideran que doña Olga debe recibir la presea, otros han anunciado que no darán su aval o que se abstendrán. 
Este mismo día se sabrá el resultado de los debates. 

MIGUEL A. OSORIO 

EL MUNDO AL REVÉS. Ahora resulta que el PAN se alió con el PT en el Senado para rechazar la visita del presidente Enrique 
Peña Nieto a ese órgano legislativo para participar en un foro sobre federalismo diseñado para que estuvieran presentes los 
titulares de los tres poderes y los gobernadores. Ante una propuesta de civilidad política la derecha realizó una alianza con 
una parte de la izquierda para impedir que se dieran las condiciones para la asistencia del titular del Ejecutivo. Aunque nos 
aseguran que en el gobierno federal veían como una buena señal la presencia del presidente en este foro, era importante que 
se dieran los acuerdos y las condiciones para su participación. Aun así, el foro se celebrará hoy y estarán el presidente de la 
Suprema Corte de Justicia, el ministro Juan Silva Meza, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien 
asistirá con la representación presidencial y varios gobernadores. 

LA EMPRESA Danone, que según autoridades federales solicitó y perdió un amparo en contra de las reformas que impiden 
que alimentos chatarra se anuncien en televisión y cines en horarios infantiles, asegura que en ningún momento cuestiona la 
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finalidad de las reformas. Según Fabrice Salamanca, vicepresidente Legal y de Asuntos Corporativos en México de la 
multinacional, lo que ellos impugnaron fue el requisito de obligar a los anunciantes de alimentos y bebidas no alcohólicas a 
solicitar un permiso previo para poder publicitarse. Asegura que están en desacuerdo con la creación de lo que su empresa 
considera “trámites innecesarios”, que además dan facultades discrecionales a la autoridad sanitaria. Salamanca añade que 
las autoridades mexicanas están imponiendo una carga administrativa al sector de alimentos, por encima de lo que se 
establece para otro tipo de categorías como alcohol y tabaco. 

DAVID KORENFELD 

MUCHO CUIDADO hay que tener con los argumentos utilizados. Al menos esa es una conclusión a la que funcionarios 
federales llegaron después de la comparecencia del titular de la Comisión Nacional del Agua, David Korenfeld Federman. Nos 
comentan que ayer el diputado petista Rafael Huerta Ladrón de Guevara dijo que don David beneficia desde su cargo a 
compañías extranjeras dado que él tiene apellidos extranjeros. Cercanos a Korenfeld nos informan que él nació en abril de 
1973 en el DF y que el riesgo de juzgar por los apellidos es muy alto para el diputado pues podría ser señalado como amigo 
de lo ajeno simplemente por su segundo apelativo. 

 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
CÓMO ANDARÁ de tenso el ambiente en la Secretaría de Educación Pública que, de plano, Emilio Chuayffet tuvo que pedir 
una tregua. 
 
SE SUPONÍA que el mexiquense comparecería mañana ante la Cámara de Diputados, pero solicitó posponer el encuentro ante 
la grave situación de los normalistas guerrerenses y las broncas en torno al Instituto Politécnico Nacional. 
 
LA CITA con los legisladores se reprogramó para el próximo 7 de octubre. A ver si para entonces ya están las cosas en calma. 
 
LA REFORMA le dará autonomía a los órganos electorales de los estados, decían. Los gobernadores ya no podrán meter las 
manos, decían. Prepárense para ver hoy el nuevo capítulo de la telenovela “Las leyes dicen una cosa, la realidad dice otra”. 
 
ESTE MARTES en el Instituto Nacional Electoral se definirán los nombres de quienes integrarán los famosos Oples, es decir, 
las versiones estatales del INE. 
 
Y POR LO QUE se sabe hasta ahora, la lista de los agraciados tiene un claro tinte tricolor, con unos brochazos albiazules y 
ciertos retoques en amarillo y negro, producto de que, una vez más, el reparto fue por cuotas y no por aptitudes. 
 
TAN ES ASÍ que inclusive el PAN y el PRD amenazan con impugnar todo el proceso, debido a que, según sus cifras, la 
mayoría de los nuevos funcionarios está ligado de una u otra forma con el PRI. 
 
PESE A ESTO, la previsión es que los nombramientos pasen casi por unanimidad, y ese “casi” será cortesía de la consejera 
Pamela San Martín, quien se espera haga sonar su rechazo a varios de esos nombramientos apadrinados. 
 
¿QUÉ PODRÁ ser más importante para un gobernador que atender una de las más graves crisis de seguridad pública en su 
estado? La respuesta la tiene Ángel Aguirre Rivero que sigue sin dar la cara en Guerrero. 
 
DESDE el viernes se le perdió la pista, pese a que esa noche fueron los hechos sangrientos en Iguala. El domingo, su oficina 
difundió una foto en la que se aseguraba que el mandatario había encabezado una reunión con su equipo. 
 
AYER MISMO debía recibir al presidente Enrique Peña Nieto, pero éste canceló su gira por la convulsionada entidad 
gobernada -es un decir- por el perredista. 
 
PESE A todo eso, hasta anoche, de Aguirre Rivero no había quien diera señales. ¿No será que se quedó adentro del Baby’O? 
Es pregunta que clama por los desaparecidos… del cargo. 
 
Y AHORA un cuento infantil: había una vez un viejo lobo llamado Manlio Fabio Beltrones que, con una sola dentellada de su 
largo colmillo tricolor, se volvió a merendar a los cochinitos perredistas. 
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ESTA VEZ fue con la Medalla al Mérito Cívico “Eduardo Neri”, cuya entrega este año, de acuerdo con los usos y costumbres de 
San Lázaro, la tenía que haber decidido el PRD. 
 
SIN EMBARGO, tanto a Silvano Aureoles como a Miguel Alonso Raya se les pasó la fecha para proponer a su candidato, por lo 
que ayer en la reunión de la Junta de Coordinación Política, Beltrones les dijo: “Láaastima, Margaritos”. 
 
DE ESA FORMA la presea será para la ministra Olga Sánchez Cordero y no para Raúl Álvarez Garín, de manera póstuma, 
como querían los perredistas. 
 
(Redacción, página 10) 

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS 
Milenio 

 

 
 
 
 
 

 


